



QUADRATIN
Jalisco



**Ya no hay boletos
para el México vs EU**

◆ Pag. 8

©EstadioAkron

Guadalajara, Jalisco, martes 27 de agosto de 2024

EDICIÓN DIGITAL 858

LA SALUD ES LO MÁS IMPORTANTE

El Gobierno de Jalisco entregó 502 bases para trabajadores del sector salud, con lo que se llegó a casi cinco mil colaboradores que ya tienen certeza laboral. También fue reconocida la labor del Estado como la mejor del país en la atención gratuita universal a niñas y niños con cáncer.

◆ Pág. 3-4



Gobierno de Jalisco



Jorge Robledo

Director General
Quadratin Bajío

DESCOMPLICADO

EL DERECHO A SER INFORMADO

Escándalos de corrupción como La Estafa Maestra, Ayotzinapa, Segalmex, Odebrecht y Agronitrogenados son algunos de los casos que han visto la luz a solicitudes de información al gobierno.

Lo cierto es que, en 2014, durante la presidencia de Enrique Peña Nieto, que se creó el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, INAI, el mandatario no imaginaba el importante instrumento que echaba a andar y que, en 10 años ha tenido un papel clave para revelar escándalos de desvíos de recursos.

Uno de los mayores escándalos de corrupción en el sexenio de Peña Nieto, fue el caso de:

La Estafa Maestra, desvío de más de siete mil 600 millones de pesos que involucró a once dependencias de gobierno y ocho universidades, investigación conjunta entre Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad y Animal Político.

Se sumaron el caso de: La casa

blanca, una lujosa residencia en Lomas de Chapultepec, que era propiedad de el Grupo Higa, contratista consentido del presidente y que, supuestamente vendió en 86 millones de pesos al presidente Peña Nieto y su exesposa Angélica Rivera.

Mexicanos Contra la Corrupción, que hoy es blanco de ataques del presidente Lopez Obrador, tan solo del 2013 al 2018 documentó 35 casos de corrupción con personajes como: Elba Esther Gordillo y varios exgobernadores como el de Veracruz, Javier Duarte; Tamaulipas, Tomás Yárrington, y Chihuahua, César Duarte.

De la casa blanca a la casa gris

En el sexenio del presidente López Obrador, se pasó de: La casa blanca a La casa gris, residencia en Houston, Texas, EE.UU. que habitaron (en 2019) el hijo del presidente, José Ramón López Beltrán y su esposa Carolyn Adamsy, la casa era propiedad de un alto directivo de la empresa Baker

Hughes, que se vió beneficiada -durante los siguientes meses- con la asignación de 27 contratos por un valor de 150 millones de pesos, revelaciones también producto de la investigación realizada por Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI).

Pese a que la responsabilidad institucional obliga a cualquier presidente en turno, a investigar presumibles casos de corrupción y más si las investigaciones apuntan a su entorno inmediato y afectivo, la historia nos recuerda que los mandatarios, como dice la canción de Sabina, lo niegan todo, el problema es que en este momento, el presidente López Obrador dio un paso más y utiliza su poder, para desaparecer a los organismos autónomos como el INAI, que ha sido pieza clave para que esos casos de corrupción, salgan a la luz pública.

Es una realidad que la transparencia y el derecho de acceso a la información

constituyen uno de los avances más importantes de la historia moderna de México y eliminar al INAI, será un gran atentado contra ellos.

Estocada grave al INAI

De esa forma, en materia de derechos humanos se vulnera el derecho universal a la información, así lo advierte el artículo 19 de la Declaración Universal de los Derechos Humanos: el derecho a la información es la garantía fundamental que toda persona posee para atraer información, a informar y a ser informada.

Por esa razón cobra tanta relevancia el momento histórico que vivimos en México, pues el derecho a la información está estrechamente vinculado al derecho a la libertad de expresión que, a todas luces, el gobierno actual ha querido silenciar y, antes de finalizar, ha dado una estocada grave al INAI y, consecuentemente, al periodismo de investigación en este país.

¡Orgullo! Corre con uniforme de bombero

Redacción/Quadratin Jalisco

José Octavio Castellanos García, bombero de Tlajomulco desde hace 10 años, desafía sus propios límites: correr con un uniforme que pesa 40 kilogramos.

En cada kilómetro recorrido, Tavo lleva en su mente y corazón a su esposa Lizbeth y a su hija Aylin. Ellas son su inspiración y fortaleza, el motor que le impulsa a superar cualquier reto y a llegar siempre a la meta.

En cada carrera en la que participa,

enfrenta un reto para poner en alto a su familia, a su comunidad. "Lo hago por mi familia, mis compañeros, nuestra dependencia, la represento con mucho orgullo y mucho corazón y por mi pueblo de San Lucas Evangelista, poner en alto a mi pueblito. Corro con mi uniforme que pesa entre 35 y 40 kilos", menciona el Oficial.

"Ellos son mi orgullo, y por eso lo voy a estar haciendo hasta el día que me muera, o hasta que deje de cargar mi equipo de bombero", añade.

PESADA INDUMENTARIA Y 37 MEDALLAS

En su cuello ya se ha colgado 37 medallas que ha ganado en el mismo número de carreras. Siempre portando el uniforme compuesto por la pantalonera, el chaquetón, la capucha y el Equipo de Respiración Autónoma (ERA), un tanque de aire comprimido que se cuelga en la espalda.

Su inspiración inició hace nueve años cuando en una carrera vio a compañeros del cuerpo de Bomberos de Guadalajara correr de esa forma.



José Octavio desde hace 10 años es bombero de Tlajomulco.

Gobierno de Tlajomulco

Directorio Quadratin Jalisco

Presidente de Quadratin
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Jefa de información
Diana Beas

Editora
Alma Reynoso

Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Domicilio
Avenida México 2798,
piso 5B interior 1, colonia
Circunvalación Vallarta, CP
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratin Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Completa Jalisco basificación de personal del sector salud

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

El gobernador, Enrique Alfaro, realizó la entrega de las últimas 502 basificaciones para trabajadores, cumpliendo con el OPD

Este lunes, con la entrega de 502 bases para trabajadores del sector salud, ya se llegó a la cifra de casi cinco mil los colaboradores que ya tienen certeza laboral, indicó el secretario de Salud, Fernando Petersen Aranguren.

“A todos los trabajadores y trabajadoras con más de seis años de antigüedad, al momento de emitir la convocatoria se traduce en cinco mil bases entregadas, de ellas tres mil 435 en el OPD Servicios de Salud Jalisco. Estas se han entregado en todos los 580 centros de salud y 41 hospitales que tenemos en todas las regiones, donde había una unidad de salud funcionando por años con contratos eventuales, gracias al compromiso de ustedes aquí presentes, hasta allá se hizo justicia”.

Durante la presente administración fueron entregadas un total de cuatro mil 954 nombramientos definitivos, entre el 2021 y el 2024 a trabajadores que cumplieron de 6.5 a 16 años de servicio en el sector salud, para esta regularización se destinaron mil 406 millones de pesos de recursos estatales.

Del total, tres mil 435 bases fueron otorgadas a personal del OPD Servicios de Salud Jalisco, mil 468 para el OPD Hospital Civil de Guadalajara, 47 para el OPD Instituto Jalisciense de Cancerología y cuatro para los Consejos



Gobierno de Jalisco

Durante la presente administración fueron entregados un total de cuatro mil 954 nombramientos.

Estatales de Salud.

Entre los beneficiarios se encuentran técnicos, enfermeras, laboratoristas, afanadores, camilleros, trabajadores sociales, quienes laboran en distintas áreas que conforman el sistema de

salud estatal.

Durante el evento, el gobernador, Enrique Alfaro, reiteró que se tomaron su tiempo para lograr esta meta porque revisaron a detalle cada caso, cada expediente para poder optimizar los

PARA SABER

- El Gobierno estatal destinó mil 406 millones de pesos para alcanzar este proceso histórico de regularización de trabajadoras y trabajadores eventuales
- En cuatro entregas benefició a personal con antigüedad mayor a 6.5 años y hasta casi dos décadas de laborar en unidades del estado: en los OPD Servicios de Salud Jalisco, Hospital Civil Guadalajara e Instituto Jalisciense de Cancerología
- Hoy se realizó la cuarta y última entrega con 502 nombramientos definitivos
- La regularización incluyó la homologación de aguinaldos y otras prestaciones para 6 mil 478 empleados
- Lo que hoy se está haciendo “no es ningún acto de benevolencia, es un acto de justicia”, destacó Alfaro

recursos, y dijo confiar en que quien llegue en su lugar dé continuidad en este esfuerzo por defender el sistema de salud estatal y no entregarlo al IMSS Bienestar.

Los jóvenes no desaparecen en la central camionera: Alfaro

En entrevista, el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, pidió prudencia ante las versiones de que van varios casos de jóvenes desaparecidos quienes fueron citados en la central camionera y luego se pierde su rastro, dijo que, al contrario, aumentan los casos de muchachos que deciden ausentarse.

“Yo lo que diría es, llevamos en los últimos días, nada más para que ustedes lo revisen, varios casos que se denuncian como desaparecidos, que tienen manifestaciones, que hay señalamientos y que terminan siendo casos que no estaban desaparecidos. Entonces yo lo que digo es, hablemos con prudencia de estos temas, muchos casos de ausencias voluntarias, ustedes lo han ido documentando, casos de chavos que se fueron por su propia voluntad y que fueron denunciados en esos términos, me parece que no es correcto seguir alentando una idea que genere este miedo y esta psicosis”.

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco



Gobierno de Jalisco

El mandatario estatal buscará mostrarle los avances del proyecto.

Alfaro se reunirá con López Obrador por Línea 4

Redacción/Quadratin Jalisco

Para agendar la supervisión de obra de la Línea 4 de Mi Tren y avanzar en la petición de mantenimiento de la red carretera federal de Jalisco, el gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez se reunirá con el presidente de la República, Andrés Manuel López Orador esta misma semana.

El mandatario estatal buscará mostrarle los avances del proyecto que conectará a los habitantes de Tlajomulco con la capital del Estado, Guadalajara, así como para reiterarle su petición para que intervenga las carreteras federales.

“Voy esta semana a ver al Presidente y, en cuanto lo vea, les puedo adelantar, son dos temas centrales, uno son las carreteras federales y el otro es la terminación de Línea 4, entonces el Presidente me pidió que ese tema lo quería ver directamente, tengo ya el reporte, está entregado a la SICT, voy a ir hablar con él, lo que quiero ver con el Presidente es si vamos a estar en condiciones de que, antes de que termine, podamos hacer un primer recorrido aunque sea todavía con las pruebas pendientes, pero ya el poder

hacerlo como un acto simbólico, me parece que tiene un gran valor, ojalá lo podamos acordar para la tercera semana de septiembre”, adelantó el Gobernador.



Tiene Nariz Roja tercer albergue para niñas y niños con cáncer

Durante la apertura del refugio Darinka, fue reconocido el trabajo de Jalisco como lo mejor del país en la atención gratuita universal a niñas, niños con la enfermedad

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Para rendir un cariñoso homenaje a Darinka, una jovencita quien luchó contra el Cáncer hasta el año pasado, la asociación civil Nariz Roja abrió su tercer albergue llevando su nombre, con el objetivo de apoyar a pacientes y sus familias, su presidente, Alejandro Barbosa adelantó que buscarán abrir otro albergue cerca del Instituto Regional de Cancerología.

Alejandro Barbosa reconoció el trabajo que se hace en Jalisco para proteger y ayudar a las niñas, niños y jóvenes con cáncer, hecho que no existe en ningún otro Estado del país y acción que en toda la historia del Estado, ningún Gobernador había impulsado.

“Y dos, una petición que le vamos a hacer al Gobierno del Estado, de hecho, también nosotros hoy venimos a pedir. Como saben, se está construyendo el Instituto de Cancerología, que nos parece una gran idea, gran noticia para la gente adulta con cáncer, pero pues los albergues no hay allá, todos se quedan acá en el centro”.

“Entonces vamos a ver la manera de pedir al gobernador, un espacio dentro de ese terreno para poder construir el albergue para nuestros adultos con cáncer. ¿Y sería para niños? Bueno, más bien para adultos. Para adultos, allá son los adultos, que es el 90 por ciento de la población que lucha contra el cáncer. Entonces hay que velar también por ellos. La casa de hospital, el albergue, recibe a mujeres con cáncer, pero hoy necesitamos también velar por los adultos mixtos, hombres y mujeres. Entonces le vamos a pedir al gobernador ese espacio, a ver si hay la posibilidad, para poder seguir sumando a esto que se ha logrado”.

Y es que no existe justificación a lo que hizo el gobierno federal durante la presente administración de abandonar a las niñas y niños con Cáncer bajo el pretexto de la corrupción, así lo expresó el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro al inaugurar el tercer albergue de



Gobierno de Jalisco

Entre los tres albergues que opera Nariz Roja tienen capacidad para apoyar hasta a 60 pacientes.

PARA SABER

- Alejandro Barbosa, presidente de la asociación Nariz Roja, reconoció a Enrique Alfaro como el único mandatario que logró la institucionalización de la atención gratuita del cáncer infantil
- En casi seis años se logró intervenir y transformar por completo los pisos 7 y 8 del nuevo Hospital Civil Juan I. Menchaca, la creación del Instituto Regional de Cancerología próximo a abrir sus puertas y una ley que garantice la universalidad de servicios gratuitos para la atención especializada del cáncer infantil y juvenil

Nariz Roja.

“Sin embargo, el haber generado esa crisis en el abasto de medicamentos, particularmente de oncológicos para los niños, lo dije entonces y lo digo hoy, eso es no tener madre, eso que sucedió es otra cosa, el decir que porque había mucha corrupción se justificaba el

poder cortar la cadena de suministros de medicamentos”.

“El decir que porque había algunas organizaciones que habían abusado de su postura había ahora que romper la comunicación con todas las organizaciones de la sociedad civil, fue algo que le costó a este país muchísimo, muchísimo costó vidas y cuando uno entiende las cosas en esa lógica, también es que puedes dimensionar lo que aquí hicimos en Jalisco”.

Entre los tres albergues que opera Nariz Roja tienen capacidad para apoyar hasta a 60 pacientes por turno y sus cuidadores, el objetivo es ofrecerles un espacio tranquilo, limpio, seguro, donde puedan descansar después de sus quimioterapias, recuperarse, comer algo y sentirse apapachados.

El evento estuvo marcado por las recriminaciones al gobierno de la República y los señalamientos en contra del subsecretario Hugo López Gatell, a quien responsabilizaron por la muerte de miles de personas durante la pandemia por Covid 19, pero también por cáncer, debido a la ausencia de tratamientos como las quimioterapias.

Inician clases con pocos incidentes

Juan Carlos Huerta/Quadratin Jalisco

Más de un millón 618 mil alumnos y alumnas de educación básica regresaron a clases al inicio del ciclo escolar 2024-2025, con 82 mil 294 docentes de 13 mil 908 planteles escolares en el estado de Jalisco.

El secretario de Educación, Juan Carlos Flores Miramontes, expuso que los maestros constataron que las sorpresas de cada inicio de clases, como robos y destrozos en los planteles fueron menos, y contando todos los incidentes desde el pasado ciclo escolar hasta el momento se registraron 20 saqueos.

“Siguen existiendo daños en las instalaciones eléctricas, el robo del cable que es el más común y pues son 20 robos en toda la temporada”.

El acto protocolario se verificó en la secundaria mixta número 18, ubicada en la colonia Ciudad Granja de Zapopan, donde anunció que el fideicomiso creado con el impuesto sobre nómina cuenta con un techo financiero de tres mil millones de pesos, y a fin de año quedarán remozados 163 planteles escolares, y se habrá entregado un equipo de cómputo a cada uno de los maestros para eficientar su labor.

“Estamos hablando de cerca de 46 mil chromebooks, que además es una tecnología que armoniza perfectamente con la red Jalisco, y con las cuentas institucionales que seguramente cada uno de los presentes ya tiene; por supuesto ya

El secretario Juan Carlos Flores Miramontes, reveló que hubo algunos planteles que sufrieron robos y destrozos en las vacaciones



Francisco Rodríguez

Más de un millón 618 mil alumnos y alumnas de educación básica regresaron a clases.

tenemos la autopista, ya tenemos las pantallas, ya tenemos las computadoras, y el hardware, siguen los contenidos”, dijo.

El Fideicomiso para Mejorar la Infraestructura Educativa de Jalisco ha recabado cinco mil 800 millones de pesos, con lo que se hizo la rehabilitación de poco más de mil 300 planteles que se encontraban en malas condiciones o representaban un riesgo para el alumnado de Educación Básica de Jalisco.

YA ESTÁN ENVIANDO LOS LIBROS DE TEXTO

Por otra parte, se cuestionó al Secretario sobre los libros de texto e informó que ya se entregó la mitad de éstos y el resto estarían entregando en tres o cuatro semanas. “Desafortunadamente la Federación no nos mandó los libros en el verano, es la meta, es lo ordinario, es lo que pasaba años atrás. Hoy entendemos que están haciendo muchas ediciones nuevas, que se demoran un poco más en hacerlo. Nosotros estaremos

por recibir algunos 26 millones y va aproximadamente la mitad recibida”.

Agregó que se hicieron adecuaciones en los contenidos de los libros, de ahí que no se registraron conformidades de los representantes de organizaciones de padres de familia.

“Se mantienen como los del año pasado, hemos detectado en los libros que nos han llegado que se han corregido las imprecisiones, sobre todo los errores que tenían que ver con la impresión o un dato equivocado”.

Requiere Zapotlanejo apoyo para puentes afectados

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Ahora que ya sesionó el Foeden, espera el presidente municipal de Zapotlanejo, Gonzalo Álvarez que esta semana comiencen a fluir los apoyos para las cerca de 300 personas que resultaron afectadas por inundaciones.

“¿Cuántos son? Son dos. ¿Dos puentes? Uno es en el camino que va a Agua Blanca, justamente cerca de la

presa que se desbordó. Y el segundo puente, que el daño estructural es menor, pero sí tiene daños estructurales en San José de las Flores. ¿Eso no han hecho una evaluación de cuánto saldría? No, estamos en eso todavía. ¿Son puentes vehiculares? Son pasos vehiculares. ¿No hay riesgos allí? En uno no, en otro está cerrado el paso totalmente, que es el que está por la presa. El otro es solamente de mantenimiento prácticamente, que es

el de San José de las Flores, dado que en el pasado se hicieron unas losas mal hechas porque finalmente solamente pusieron el cemento sobre lo que ya había de puente y no pusieron malla. Estos con el paso del agua se despegaron”.

El munícipe dijo que tendrán que esperar a que esté concluido el dictamen que determine la cantidad exacta de afectaciones, los montos, las personas y lo que te toca a cada quien de compensación.



Quadratin Jalisco

Gonzalo Álvarez confía que esta semana comiencen a fluir los apoyos.

Impulsan Gabriela Cárdenas y Claudia Salas de MC Ley de Economía Circular

Buscan establecer políticas públicas orientadas al rediseño, reducción, reúso, reparación, restauración, remanufactura y reciclaje de productos

Redacción/Quadratin Jalisco

La gestión inadecuada de residuos, unido a la alta contaminación del agua y del aire en la entidad constituyen una realidad innegable que no solo afecta la salud pública y al medio ambiente, sino que también compromete de manera significativa las posibilidades de alcanzar en la región un verdadero desarrollo sostenible, advirtieron las diputadas locales del partido Movimiento Ciudadano, Gabriela Cárdenas Rodríguez y Claudia Salas Rodríguez.

Al considerar que, para revertir dicha problemática, es urgente adoptar prácticas innovadoras y estrategias en las que se vea involucrada toda la sociedad, ambas legisladoras dieron a conocer una iniciativa conjunta que tiene como objetivo crear la Ley de Economía Circular para el Estado de Jalisco y sus Municipios.

El objetivo es dejar asentadas las bases institucionales para que en la entidad se realicen de manera obligada políticas públicas y prácticas empresariales orientadas al rediseño, reducción, reúso, reparación, restauración, remanufactura, readaptación, reciclaje y recuperación de los productos y servicios que aquí se generan.

El propósito final es mantener en la economía el valor y vida útil de los materiales y recursos asociados a ellos



Las diputadas presentaron la iniciativa de ley en el Congreso local.

el mayor tiempo posible, expone la propuesta.

“Solamente el 7.2 de los materiales que se desechan tiene hoy un segundo uso; y el 17 por ciento de los residuos que se generan en nuestro país, que son 120 mil toneladas al día no se recolectan. Por otra parte, cada mexicano produce un kilogramo de residuos al día, de los

cuales 170 gramos no se recolectan y no se reutilizan; y, por supuesto, al menos el 13 por ciento son plásticos”, refirió Gabriela Cárdenas Rodríguez para ilustrar un poco la problemática sobre la cual deberá incidir en el ámbito local la Ley de Economía Circular.

Explicó que, en primera instancia, dicha Ley impactará el modelo en

que operan las empresas de todos los niveles, pero aclaró que se trata de una legislación que establece estrategias, políticas y acciones transversales, con la participación de todos los ámbitos locales de Gobierno, en conjunto con los sectores económico y social.

Es una herramienta, subrayó, que conducirá a Jalisco a eliminar paulatinamente los residuos que se generan en todos los ámbitos; es decir, abrirá la posibilidad de extender la vida útil de innumerables materiales, a través de la reutilización de los mismos.

“La Ley de Economía Circular para el Estado de Jalisco y sus Municipios involucra a toda la sociedad, con énfasis en el sector productivo, que incluye, por ejemplo, a industrias como la de la construcción, la tequilera o el Consejo Agropecuario. Es decir, las industrias más importantes entrarán en este esquema de migrar hacia procesos de economía circular y de sostenibilidad”, reiteró Cárdenas Rodríguez.

Detalló que la economía circular, ya como una ley, avanzará en la entidad de manera gradual. En primera instancia se contempla implementar los siguientes instrumentos de promoción, fomento, manejo y evaluación:

A la venta, obras del Galardón Jalisco y Arte Indígena

Redacción/Quadratin Jalisco

En la Casa de las Artesanías del Estado, más de 100 artesanos y artesanas jaliscienses, inició la venta de las obras del Galardón Jalisco y Arte Indígena, la máxima distinción otorgada por el Gobierno del Estado al sector artesanal.

Este espacio de exposición y comercialización estará

disponible hasta el 11 de octubre en la Casa de las Artesanías del Estado, donde se podrán encontrar piezas elaboradas en diversas de las ramas artesanales jaliscienses, como alfarería, cerería escamada, talabartería, joyería y arte indígena.

Esta iniciativa es parte de las estrategias impulsadas por la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO) del Gobierno de Jalisco para promover la comercialización de las piezas hechas a mano y preservar la artesanía

tradicional local. Además de ofrecer un espacio para la venta, la exposición busca resaltar la importancia de la artesanía como un motor de desarrollo económico y cultural en el estado a través de la difusión y apreciación de la riqueza cultural del Estado.

EL DATO

La Casa de las Artesanías se ubica en: Calz. Jesús González Gallo 20, El Rosario en Guadalajara, con un horario de horario de 9 a 17 horas.



Las piezas están expuestas en la Casa de las Artesanías del Estado.

Impulsan el cambio digital para la gestión urbana

Redacción/Quadratin Jalisco

Para la promoción de la digitalización y modernización de la administración pública en México., este lunes se llevó a cabo la inauguración del Foro Red de Ciudades del Futuro de Visor Urbano.

Este foro, organizado por Visor Urbano, reúne a líderes gubernamentales, expertos en tecnología e innovación, y representantes de municipios de todo el país, con el objetivo de impulsar la transformación digital en la gestión urbana y fortalecer la relación entre el gobierno y la ciudadanía.

A lo largo del evento, las y los asistentes tuvieron la oportunidad de participar en diferentes talleres prácticos y paneles de discusión que abordaron temas como la digitalización de trámites, la mejora regulatoria, y el uso de datos para la toma de decisiones basadas en evidencia.

El foro también sirvió como un espacio de colaboración, donde las y los participantes pudieron compartir experiencias, desafíos y soluciones en el ámbito de la gestión urbana, fortaleciendo las redes de colaboración entre las ciudades y los actores clave en la transformación digital. Reconocimientos a la excelencia en innovación gubernamental.

Cabe destacar que el Foro Red de Ciudades del Futuro de Visor Urbano



El foro reunió a participantes de 40 municipios del país.

Se inauguró el Foro Red de Ciudades del Futuro de Visor Urbano con la presencia de la alcaldesa electa de Guadalajara, Verónica Delgadillo

congregó a más de 150 participantes, incluyendo representantes de 40 municipios del país, organismos internacionales, y líderes en innovación tecnológica.

El acto inaugural estuvo encabezado por: Mario Roberto Arauz Abarca, coordinador General de Innovación Gubernamental; Yunive Moreno Sánchez, directora General de Visor Urbano; Ryan Pierce, Innovación Gubernamental en Bloomberg Philanthropies; y Verónica Delgadillo; presidenta electa de Guadalajara.



Gobierno de Zapopan

El alcalde Juan José Frangie destacó la gestión de servicios públicos.

Recibe Zapopan Escoba de Oro 2024 por servicios públicos

Redacción/Quadratin Jalisco

Por el trabajo que realiza en favor del medio ambiente, el Gobierno de Zapopan ganó la Escoba de Oro 2024 y busca alcanzar la Escoba de Platino en el 2026.

El reconocimiento es entregado por la Asociación Técnica para la Gestión de Residuos y Medio Ambiente (ATEGRUS), evento que se realiza en Madrid, España.

El presidente municipal Juan José Frangie Saade, destacó que con el programa Zapopan al 100, donde participan las áreas de Servicios Municipales; Parques y Jardines, Pavimentos, Mejoramiento Urbano, Alumbrado Público y Aseo Público, el municipio tiene el compromiso de mantener entornos seguros, accesibles y sostenibles para el medio ambiente y para las y los zapopanos.

“Lo que hemos hecho en Zapopan y lo que ha hecho la Coordinación de Servicios Municipales, en especial Zapopan al 100, es que en las carreras no siempre ganan los más veloces, sino los que siguen corriendo, y hoy Zapopan sigue corriendo con los servicios públicos a toda velocidad eso es lo más importante y este gobierno lo que ha hecho es trabajar con mucha calidad”, mencionó.

El alcalde detalló que esta coordinación entre diversas áreas ha permitido consolidar esfuerzos y reconocimientos internacionales.

Se duplican los casos de dengue en Jalisco

Redacción/Quadratin Jalisco

Una vez que ya fue confirmada la primera muerte por dengue de Jalisco, el secretario estatal de Salud, Fernando Petersen Aranguren advirtió que los casos de esta enfermedad ya se duplicaron en la última semana, por lo que deben intensificarse las acciones preventivas.

“Dengue, hay 453 casos nuevos,

llegamos a dos mil 612 casos, ya se reportó una primera defunción en un adulto mayor en la Barca por dengue, primer caso de muerte por dengue en La Barca. A nivel nacional estamos en el nivel número 13, estamos por tasa en el número seis, no hay casos de influenza en estos momentos y los casos confirmados hasta esta semana epidemiológica, en este 2024, son tres de Mpox”.

En las semanas anteriores se

reportaban en promedio 200 o 250 casos de dengue, ahora se habla de casi 500 cada ocho días, y de acuerdo con los especialistas los meses de septiembre, octubre y noviembre son los más complicados.

Petersen Aranguren reconoció que la confirmación de los fallecimientos por dengue es lenta porque lo tiene que hacer la Secretaría de Salud Federal que recibe los registros de todo el país.





Atlas

Las Rojinegras querían retomar el buen paso.

Atlas Femenil se mete en zona de Liguilla

César Huerta/Quadratin Jalisco

Atlas se metió momentáneamente a zona de calificación, luego de conseguir el lunes un importante triunfo en la jornada 7 del Torneo Apertura 2024. El equipo que dirige Roberto Medina aprovechó un dudoso penal para marcar el gol que significó la diferencia definitiva frente al Necaxa, como visitante. El triunfo en campo ajeno puso a las rojinegras en el octavo puesto de la tabla, con 11 puntos.

Sobre la cancha del Estadio Victoria, las Rojinegras querían retomar el buen paso, luego de la derrota frente a Pachuca del miércoles pasado. En el lapso inicial, las visitantes lucieron mejor.

El gol del juego tardó en llegar. Brenda Cerén entró al área por el costado derecho. Evitó una barrida y la defensa Alexa Hernández cayó al césped. Hizo contacto con la pelota y la silbante consideró que era penal. De nada sirvieron las protestas locales. María Paula Salas se paró frente al manchón. La costarricense cobró

con pierna derecha, cruzado, potente y al ángulo. Engaño a la guardameta, que se tendió hacia el otro lado. Las redes se movieron con el 1-0 del Atlas, al '39.

8

Agotados, los boletos para México vs EU

Gran expectativa ha causado el regreso de la Selección Nacional a Jalisco después de 14 años

César Huerta/Quadratin Jalisco

México tendrá apoyo en la ciudad de Guadalajara. La ausencia de 14 años del Tricolor ha despertado gran expectativa entre los aficionados tapatíos. Por eso, la empresa responsable de vender las entradas, reportó este lunes boletaje agotado para el duelo entre el equipo dirigido por Javier Aguirre y la Selección de Estados Unidos.

El próximo 15 de octubre, a las 20:30 horas, la Selección Mexicana pisará la cancha del Estadio Akron por primera vez en 14 años. La última ocasión que estuvo ahí el representativo mayor fue en 2010, cuando perdió un partido amistoso frente a Ecuador. En aquella ocasión, el panorama fue completamente distinto.

Ese encuentro se consideró un absoluto fracaso. Primero, porque en lo deportivo, poco dejó la derrota por 2-1 en casa. Y segundo, porque

económicamente resultó un fiasco. La casa de Chivas tenía poco tiempo de haber abierto sus puertas y las entradas eran paupérrimas. El partido de México no fue la excepción y en la tribuna había menos de 15 mil personas.

Ahora, la expectativa es alta. Los aficionados de la ciudad de Guadalajara tienen mucho tiempo sin ver a la Selección Nacional y quieren aprovechar la ocasión, pese a que los boletos fueron puestos a la disposición en precios que se consideran elevados (de 800 a 3,000 pesos). Durante la preventa, "volaron" una gran parte de los boletos. Y al abrir a público en general, se terminaron.

La empresa Boletomovil, encargada de distribuir las entradas, arroja el mensaje "Boletos agotados, no hay boletos disponibles en este momento", al intentar acceder al portal donde se vendieron los accesos para el México vs Estados Unidos, del próximo 15 de octubre en la cancha del Estadio

Akron. Se desconoce si más adelante se pondrán a disposición boletos adicionales, algo que a menudo ocurre para los partidos de Chivas.

Javier Aguirre está comenzando su tercer periodo como técnico al frente de la Selección Mexicana. Dirigió los Mundiales de 2002 y 2010. En 2026 vivirá su tercera Copa del Mundo al frente del Tricolor. Sus primeros dos partidos en esta nueva era serán en septiembre, frente a Nueva Zelanda y Canadá. Para la Fecha FIFA de octubre, jugará en territorio nacional ante Estados Unidos y un rival por designar, que sería el Valencia de España.

Al ser país anfitrión de la Copa del Mundo de 2026, México no juega eliminatorias, lo que le complica seriamente el conseguir rivales importantes para jugar amistosos en Fecha FIFA, pues todas las selecciones del mundo están disputando un boleto para el Mundial. Así, es probable que enfrente a varios clubes durante su preparación.



La Selección Mexicana pisará la cancha del Estadio Akron.

Quadratin Jalisco